

---

Pour mémoire : « Jean Chaintron (1906-1989), Lucien Monjauvis (1904-1986) ». Tous deux ont été préfets de 1944 à 1947. Ils ont une autre particularité en commun. Laquelle ?

01-09-2013

avec

-

Jean Chaintron (1906-1989) et Lucien Monjauvis (1904-1986) ont été préfets de 1944 à 1947, respectivement du département de la Haute-Vienne et du département de la Loire.

-

Tous deux sont issus de la résistance communiste.

-

Ce sont les deux seuls membres du Parti communiste nommés préfets ou commissaires de la République à la Libération par le gouvernement provisoire du général de Gaulle.

-

Lorsqu'un et l'autre demeureront en fonction jusqu'à l'exclusion des ministres communistes du gouvernement par Ramadier en 1947.

-

Lucien Monjaumis se retire alors de la vie publique tout en demeurant membre du PCF et de la CGT.

-

Jean Chaintron est élu sénateur communiste de la Seine en 1948 et le demeure jusqu'en 1958.

-

Ayant manifesté des doutes sur l'URSS et soutenu André Marty et Charles Tillon lors de leur exclusion du Parti, il est écarté du Comité central en 1950 puis exclu à son tour du PCF en 1962.

-

Chaintron se rapproche alors de Pierre Mendès France et du PSU, puis participe à la création du Secours Rouge au lendemain des événements de mai 1968 aux côtés de Charles Tillon et de Jean-Paul Sartre.

-

Le mémoire de master\* Jean Chaintron, un militant communiste dans la préfectorale (1944-1947) évoque son parcours hors du commun.

\* Anna Hihn, Jean Chaintron, un militant communiste dans la préfectorale (1944-1947), mémoire de master 2, Université Paris 1, Panthéon-Sorbonne, 2013. Lire